



BAJOSOSPECHA

TREGUA EN ARANCELES

POR BIBIANA BELSASSO

bibibelsasso@hotmail.com

Tras un fin de semana complicado, en el que Donald Trump dijo que se impondrían aranceles de hasta el 25 por ciento a los productos mexicanos y que, si México imponía aranceles a los Estados Unidos, él aumentaría aún más el porcentaje a México, la amenaza hoy tiene una tregua.

Y mientras EU sigue manteniendo una postura muy dura contra Canadá, con México ha llegado a un acuerdo provisional.

La Presidenta de México accedió a establecer una seguridad especial en la frontera con Estados Unidos, como lo había solicitado Trump. Serán 10 mil elementos de la Guardia Nacional desplegados en las ciudades fronterizas para evitar el tráfico de drogas, principalmente fentanilo, pero también apoyarán en el decomiso de armas que llegan a México.

Una buena noticia es que será el secretario de la Defensa Nacional (Sedena), Ricardo Trevilla Trejo, el responsable de atender la solicitud de reforzar la seguridad en el espacio fronterizo. Un trabajo que ya ha venido desempeñando con éxito en la frontera sur de México con Guatemala para controlar la migración ilegal.

No es la primera vez que Trump amenaza a México con imponerle aranceles si no se controla la seguridad y la migración. Durante su primera administración y el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, después de que México había permitido prácticamente la entrada de quien fuera, la amenaza de Trump llevó a reforzar la seguridad en la frontera y a implementar medidas estrictas.

Ahora, éstas se aplicarán en la frontera norte, como ya se han implementado también en la frontera sur.

Trump y Sheinbaum también acordaron que, del lado estadounidense, habrá vigilancia para evitar el tráfico de armas de alto poder que llegan desde ese país a los cárteles de la droga y que alimentan la violencia en nuestro territorio.

Éste es un tema crucial, porque gran parte de esas armas, provenientes de los Estados Unidos, son las que fortalecen al crimen organizado en México.

El acuerdo establece que México trabajará en coordinación con los EU para fortalecer tanto el comercio como la seguridad.

México tiene un mes para demostrarle al gobierno estadounidense que se está trabajando de manera firme en estos temas, especialmente en seguridad y migración. Lo cierto es que este acuerdo también beneficia a los mexicanos que buscamos un territorio con mayor paz, sin homicidios y una reducción en el tráfico de drogas.

FRONTERA BLINDADA



MILITARES mexicanos en un albergue temporal del Gobierno federal en Mexicali, el 23 de enero, para atender el tema de las deportaciones masivas en la frontera norte.

Estados Unidos exige enfrentar al crimen organizado con acciones contundentes y golpes certeros.

La administración de Sheinbaum ha comenzado a hacerlo en los últimos meses, pero el cambio de estrategia aún lleva poco tiempo, después de años en los que los criminales se fortalecieron.

México, además, tiene que trabajar arduamente para que los narcotraficantes no vendan su producto dentro del país.

El consumo de distintas drogas ha crecido y ése es otro gran desafío. Al dificultar la llegada de la droga a Estados Unidos, los criminales, que nunca quieren perder, intentarán venderla dentro de México.

Donald Trump también explicó los acuerdos alcanzados en la llamada con la Presidenta de México: "Fue una conversación muy amistosa en la que ella aceptó enviar de inmediato 10 mil soldados mexicanos a la frontera con Estados Unidos. Estos soldados estarán específicamente designados para detener el flujo de fentanilo y de inmigrantes ilegales a nuestro país. Espero participar en esas negociaciones con la Presidenta Sheinbaum mientras intentamos lograr un acuerdo".

En las próximas semanas se llevarán a cabo varias reuniones entre funcionarios de alto nivel de México y Estados Unidos.

La comitiva estadounidense estará compuesta por Marco Rubio, secretario de Estado; Scott Bessent, secretario del Tesoro; y Howard Lutnick, secretario de Comercio. Por parte de México, los representantes serán Rogelio Rodríguez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público; Marcelo Ebrard, secretario de Economía; y Juan Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores.

Donald Trump ha insistido en que el comercio entre México, Canadá y Estados Unidos es desleal.

"Tienen que equilibrar su comercio, número uno. Tienen que detener el ingreso de personas a nuestro país... tienen que detener el ingreso de personas, y tenemos que detener el fentanilo. Y eso incluye a China", ha expresado el mandatario.

Lo cierto es que el comercio entre Estados Unidos y México ha sido fundamental para ambos países durante más de 30 años. Se trata de una economía binacional en la que ambos dependen uno del otro.

México deberá asegurarse de no violar los tratados comerciales entre ambos países, ya que eso podría convertirse en la excusa perfecta para Trump.

También tendrá que dar golpes contundentes al crimen organizado. La amenaza de Trump de atacar directamente a los cárteles de la droga en territorio mexicano es real. Por eso ya los han designado como organizaciones terroristas.

Según la legislación estadounidense, esto le da la posibilidad de actuar militarmente contra estos grupos en México.

Esperemos que la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo continúe cumpliendo estos acuerdos, como lo ha venido haciendo. Estas exigencias también benefician a los mexicanos.

Muchos en México creemos que el trato de Donald Trump hacia nuestro país no es justo. Y sin duda no lo es. Pero es la realidad con la que hay que lidiar, y habrá que trabajar con ella para salir lo más fortalecidos posible.

Y como en los cuentos, esta historia no termina aquí. Sin duda, nos esperan cuatro años turbulentos.